

# Reacciones a Derribo de Aviones Libios por E.U.

FRANCFORT, Alemania Oeste, enero 4 (AP).— Un importante legislador británico dijo el miércoles que Libia "podría haber pagado el precio" de su posición agresiva frente a los Estados Unidos, al tiempo que dirigentes opositores de Bonn declaraban su sorpresa ante las hostilidades sobre el Mediterráneo.

En Washington, el Pentágono informó que dos aviones Mig-23 libios habían sido derribados por aparatos F-14 del portaaviones norteamericano John F. Kennedy, emplazado en el Mediterráneo. Fue el primer incidente bélico entre Estados Unidos y Libia desde aviones norteamericanos bombardearon Tripoli en 1986.

También en Bonn, el Canciller Hans Dietrich Genscher dijo que el

Gobierno Federal todavía no poseía verificación independiente de que una compañía Alemana Occidental ayudó en la construcción de una planta de armamentos químicos en Libia, que es punto focal de la nueva polémica entre Washington y Tripoli.

En España, el vocero de la Cancillería Juan Lena dijo que su gobierno "sigue con atención y preocupación el desarrollo de los acontecimientos" relacionados con el incidente entre Estados Unidos y Libia.

"La tensión que existe entre los Estados Unidos y Libia no es nueva, sino una repetición", declaró. El parlamentario conservador Michael Mates dijo a la BBC que "si los libios han hecho un gesto ofensivo hacia los Estados Unidos, no me

—Favor pase a la página 35.



MISIL SPARROW. Base Aérea Tyndall, E.U., enero 4. Marinero estadounidense cuelga un misil Sparrow (en foto de archivo de 1982). Con este misil aviones estadounidenses F-14, derribaron el miércoles dos aviones MIG-23 libios, cerca de las costas de este país. (Reuter).

## Resumen mundial

### Escocia

#### Ofician Misa por Víctimas del Avión de Pan Am y Habitantes de Lockerbie



Margaret Thatcher

LOCKERBIE, Escocia, enero 4 (AP).— Los familiares de las víctimas del vuelo 103 de Pan American lloraron y oraron el miércoles por los caldos en el estallido del Boeing 747, y escucharon exhortaciones a moderar eventuales deseos de represalia.

Lockerbie, el pequeño pueblito escocés que sufrió el mayor impacto de la caída del aparato, quedó virtualmente paralizado durante los 40 minutos que duraron las exequias en memoria de los 259 ocupantes del aparato y los once habitantes de Lockerbie que perecieron al ser alcanzados por el fuselaje en llamas.

La Primera Ministra Margaret Thatcher y su esposo Denis vinieron a la iglesia parroquial de Dryfesdale, entonaron himnos y oraron con los feligreses locales, los dignatarios asistentes y los familiares llevados al lugar por la propia aerolínea.

### Pnom Penh

#### Tropas Vietnamitas Inician Retirada de Camboya

PNOM PENH, enero 4 (UPI).— Diez años después de que las tropas de Hanoi depusieran al sangriento régimen del Khmer Rouge de Pol Pot, los soldados vietnamitas comienzan a reti-

—Favor pase a la página 35.



OFICIAN MISA. Lockerbie, Escocia, enero 4. En la capilla Dryfesdale de Lockerbie, se ofició una misa en honor a numerosas víctimas del accidente del avión de Panamerican y pobladores de Lockerbie. (Reuter).

## Azcona Hoyo Rechaza Mediar para 'Contras'

TEGUCIGALPA, enero 4 (ACAN-EFE).— El Presidente

de Honduras, José Azcona Hoyo, rechazó el miércoles la propuesta que le hicieron tres comandantes disidentes de la "contra" para que mediera en una disputa de poder que enfrentan los rebeldes

—Favor pase a la página 23.

## Tres Muertos al Enfrentarse Policía E.U. y Secuestrador

LOVELAND (Colorado, Estados Unidos), enero 4 (EFE).— Un hombre armado que pedía un avión para Libia y tomó como rehenes a 15 clientes de un restaurante, terminó muriendo a manos de la policía que también mató involuntariamente a otro de los rehenes después de que el protagonista del suceso asesinara a uno de los retenidos e hiriera a dos policías.

Ray miller, del departamento de policía de Loveland, informó de que el extorsionador estaba siendo perseguido por la policía cuando se metió en un restaurante y tomó a los quince clientes que allí se encontraban, como rehenes.

La policía de Loveland, localidad situada a unos 250 kilómetros al norte de Denver, no ha facilitado el nombre del hombre armado ni de los otros dos fallecidos en el suceso. Se desconoce igualmente el motivo por el que el hombre

—Favor pase a la página 50.

## Dirigente Contra Niega División en sus Filas

MIAMI (Florida, EE.UU.), enero 4 (EFE).— Roberto Ferrey, dirigente de la Resistencia Nicaragüense (RN), negó el miércoles que exista una división en su organización y afirmó que la propuesta de la Coalición de Centro Democrático (CCD) complementa el documento presentado por la "contra" el pasado 9 de junio.

Ferrey, miembro directivo de la RN, dijo que el Frente Sandinista

sigue con sus manobras dilatorias, poniendo de relieve, una vez más, su falta de voluntad política para cumplir con los compromisos contraídos en Esquipulas II. "Nosotros hemos propuesto la fecha del 25 de este mes para reunirnos en la sede de la Organización de los Estados Americanos (OEA), en Washington, y abocarnos a la discusión de la propuesta"

—Favor pase a la página 17.

## Sube Gasolina y Devalúan el Córdoba en Nicaragua

MANAGUA, enero 4 (ACAN-EFE).— El gobierno sandinista devaluó el miércoles el córdoba (moneda nacional) con respecto al dólar estadounidense en la tasa oficial en un 117 por ciento, aumentó el precio de los combustibles en un 121 por ciento, y el transporte en más del 100 por ciento.

La nueva paridad del córdoba en la tasa oficial pasó de 920 a 2 mil por dólar, mientras que el galón de gasolina (cuatro litros) aumentó de 1.900 a 4.200 córdobas (2.10 dólares).

La tasa oficial del córdoba frente a la moneda estadounidense se había mantenido en 920 córdobas por

dólar desde el pasado 24 de noviembre.

En el mercado paralelo el córdoba no sufrió ninguna modificación y se mantiene en 4.500 y 4.750 córdobas por dólar para operaciones de compra y venta.

En el "mercado negro", el dólar se cotiza a 5.500 córdobas. Las medidas anunciadas han creado un fuerte impacto especialmente entre los usuarios del transporte colectivo urbano, donde el valor del pasaje pasó de 0,50 centavos de córdoba a 100 córdobas (5 centavos de dólar), lo que representa un alza de casi 2 mil por ciento.



RESCATA A HIJOS. Loveland, Colorado, enero 4. El policía Steve Bethel, que participó en el rescate de sus hijos: los mellizos, Brittany y Dustin, de tres años, y Allison en brazos de su esposa Belva, salen del cafetín, en Loveland, Colorado, donde permanecieron junto a otras personas como rehenes de un delincuente. La policía dio muerte al pistolero. (Cable-foto AP).